

El Majadero de Artemisa

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa



ICLEP

PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO

Diciembre / 2017 Año # 4 Edición # 63

UNA MIRADA POR DENTRO

La secundaria Básica “Combate de Río Hondo”, es el reflejo vivo de la decadencia del sistema educativo en la isla.



“El plantel estudiantil, aún cuando está abierto al magisterio en varios niveles en el presente curso escolar, se encuentra en un estado super deprimente y bochornoso por el alto grado de deterioro y abandono en que se encuentra la instalación. Al parecer a ninguna de las autoridades del territorio les interesa cambiar esta triste mirada”.

Escandalos de corrupción sacuden a dos países comunistas

Cuba y Venezuela con todo y su pretensión de darse a conocer como sistemas perfectos, no dejan de salir a la luz explosiones virales por hechos de corrupción en empresas dirigidas por militares en el caso de Cuba, y por altos funcionarios del gobierno y la estatal PDVSA en Venezuela. A pesar que los escandalos no salpican ni a Castro y Maduro, estos no dejan de ser interesantes al público. ¿Curioso verdad?

Pág. » 7

Reflexiones sobre un año que termina

Todo año que finaliza necesariamente lleva un análisis de su comportamiento respecto a todos los que lo suceden, en todos los medidores de calidad de vida. Este no resulta diferente de los demás, a pesar que el balance de esta reflexión no está basado en el poder adquisitivo de las familias cubanas, sino sobre el descalabro del comunismo a lo largo de su historia y su atroz funcionamiento.

Pág. » 4

TITULARES Y SUMARIOS

Joven embarazada diagnosticada como cero positivo, es maltratada

La joven al recibir una mala contestación por la administradora de la bodega, tuvo que recibir atención médica.

Pág. » 2

Un logro más de El Majadero, gracias a la perseverancia

Gracias al seguimiento noticioso que presta el medio de comunicación El Majadero de Artemisa, siempre al servicio del pueblo, se logró un cambio de administración en el Hotel Campo Amor, y un alza de calidad en los servicios.

Pág. » 2

No hay tren Habana– Pinar

Severamente afectada se encuentra la transportación de pasajeros desde y hacia en la ruta Habana– Pinar del Río por ferrocarril, debido al déficit de máquinas locomotoras.

Pág. » 3



Embarazada es maltratada

Por: Arodís Pelicé
Periodista Ciudadano

Candelaria, Artemisa, (ICLEP). Yiret Caridad Martínez, joven de veintidós años y con cinco meses de gestación, fue maltratada de palabras por la administradora de la bodega Piloto conocida como “La de Todos”, dijo Yiden Martínez, conocido como Nino, presente a la hora del hecho.

La víctima Yiret Martínez afirma que el día quince a las 11 am se personó en el establecimiento comercial con la intención de adquirir las tres bolsas de leche en polvo que les asignan a estos casos, y la administradora del local situado en la calle 34 entre 39 y Línea, le expresó de forma descompuesta - después que la muchacha le preguntara que si era allí donde debía comprar las primeras tres bolsas de leche- “acaso no te dijeron en la Oficoda donde es que debes comprarlos, la gente tiene problemas mentales, refiriéndose a la consumidora, aquí compras ahora y la próxima vez las recibes en tu bodega, ahora has la cola y serás atendida cuando llegue tu turno” concluyó la

administradora que fue requerida por otras personas presentes en el lugar y que no vieron correcta la respuesta dada a una mujer embarazada.

Según la propia Yiret dicho evento le propicio una elevación en los niveles de tensión arterial necesitando atención médica, situación que atentó en contra de la salud del feto y la propia madre quien además es cero positivo. “Ya la sancionaron, por esta misma causa, pero la medida solo consistió en trasladarla a otra bodega. Realmente su conducta indica otra medida disciplinaria”, aseveró Nino, quien fuera testigo en otras ocasiones del maltrato de la directiva a sus consumidores.

Finalmente Yiret Martínez, ante la insatisfacción personal debido las medidas tomadas por la empresa, decidió acudir al medio de comunicación El Majadero para dar a conocer el agravio a que fue sometida y las autoridades tomen medidas drásticas ante eventos de esta naturaleza.



Foto: ICLEP

Bodega Piloto “La de Todos”.



Logros de una perseverancia

Por: Yoarielis Centelles
Periodista Ciudadano

Artemisa, (ICLEP). Uno de los grandes logros del medio de comunicación comunitario el Majadero de Artemisa, lo constituye sin dudas la transformación positiva del hotel Campo Amor, único hospedaje estatal con cuenta la capital provincial.

Situado en la calle cincuenta, esquina a la calle veinte y siete, exhibe después de largos periodos de inoperancia y reparación estándares de calidad y

páginas de este medio informativo por el mal trato que recibían los clientes.

“Comidas frías y mal elaboradas, fritas socatas, alteraciones a los precios, aire acondicionado apagado, negocios de habitaciones que hacían imposible poder acceder al pueblo, compra de aires inadecuados, dejadez y falta de preocupación, fueron entre otras las huellas de lo que antes sucedía bajo la mirada de todos, y como dice



Foto: ICLEP

Hotel Campo Amor

atenciones que no todos los apartamentos privados pueden mostrar.

Cuenta además con diez habitaciones, que tienen televisor, aires acondicionados, ventiladores, refrigerador, y sala con muebles, llegando al módico precio de sesenta cup (M.N) el acceder a una habitación. También cuenta con servicios de habitación, restaurant, bar, y teléfono que prestan servicios de calidad.

Perteneciente a la empresa provincial de Alojamiento, ha tenido desde su reapertura unas cuatro administraciones contando la que está actualmente que lo hizo inestable y objeto de varias críticas aparecidas en las

el refrán “Vale mejor tarde que nunca”, aseveró Raúl Velazquez Valdés, residente en la barriada La Matilde, que visita con frecuencia el establecimiento porque ofrece precios accesibles y ahora con una nueva cara, se impone la calidad.

Para que el pueblo esté contento solo se necesita que el nuevo equipo de trabajo, continúe mostrando el profesionalismo y atención a erradicar todo aquello que antes no funcionó en la forma que lo estaba haciendo. Es por ello que quienes utilizaron este espacio para publicar, hoy dicen “Valió la pena perseverar”.



Por: Yudania Pluma
Periodista Ciudadana

Respuesta a una queja

Candelaria, Artemisa, (ICLEP). Tomasa Nancy López Folgueira, directora del policlínico docente Gilberto Marquetis, responde a las dos quejas publicadas en el medio de comunicación, El Majadero de Artemisa, dijo la periodista ciudadana Arodís Pelicé Martínez.

El directivo del centro de salud, visitó a la periodista el jueves 7 de Diciembre en horas de la mañana y posteriormente volvió al lugar al día siguiente. Al ver que en ambas ocasiones no pudo entrevistarse con la comunicadora dejó recado con dos vecinos de que la visitara en la institución de salud.

Pelicé Martínez afirman que el día 11 de diciembre estando frente a López Folgueira, esta le expresó “ya hablamos con el doctor Yoel Amador Hernández y te aseguro que lo ocurrido no se repetirá. Es bueno que cuando ocurra algo me lo hagan saber personalmente para así poder dar respuesta inmediata. Aprovecho también para decirte que el problema de los nebulizadores está resuelto, tengo un pedido de cuarenta que están en camino”, concluyó Nancy López Folgueira.

Según Arodís Pelicé Martínez, todo el revuelo se arma debido

que la provincia leyó el boletín y rápidamente se dirigió a la directora de la Institución radicada en la avenida 31 entre 48 y 50, a quien le dieron la instrucción de analizar el caso y visitar a la informadora para dar respuesta del mismo. Margarita Pérez, como Aniley



Policlínico docente Gilberto Marquetis.

Hernández fueron dos ciudadanas que fueron víctimas de maltratos en esta Institución, ambos casos fueron publicados en la edición número 57 bajo el título “Maltratan a pacientes” respectivamente, y dan su agradecimiento al medio informativo no solo por que brindó espacio para sus voces, sino que el mismo sirvió para la solución.



Por: Yusdeny Carrillo
Cubano de a pie

Sin tren para Pinar del Rio

Artemisa, (ICLEP). Protestan ciudadanos ante el administrador de la terminal de trenes de la ciudad, nombrado Iván, a quien le exigen una respuesta objetiva sobre el por qué no hay tren en la ruta Habana-Pinar, desde hace dos meses.

La oficina del paradero de trenes está ubicada en la calle 52 y final, sitio a donde acuden periódicamente ciudadanos a quejarse, entre ellos se encuentran Paulino Rosado y Juana Domínguez, a quienes la falta de transportes desde Artemisa hacia la más occidental de las provincias es sumamente limitado, teniendo en cuenta – continúan diciendo- que solo hay solo tres salidas de ómnibus Yutong con capacidad para cuatro pasajeros y estos pasajes se reservan con antelación, constituyendo el tren el medio más importante para desplazarse de un municipio a otro.

Desde el pasado 15 de octubre la ruta comprendida Artemisa-Pinar quedó inhabilitada debido a la rotura que paralizó la Locomotora encargada de cubrir dicho tramo, dijo una trabajadora del centro que prefirió el

anonimato. Dicha maquina no ha sido examinada por un técnico acreditado que pueda ayudar en la reparación de la misma.

Paulino Rosado y Juana Domínguez, acudieron al medio de comunicación El Majadero de Artemisa con el objetivo de publicar esta situación debido a que en varias ocasiones se han personado en el paradero para despachar con las autoridades pertinentes y no han tenido suerte. “Espero que publicar la situación en El Majadero ayude a los indolentes a darse cuenta de lo que ocurre y se busque una solución que favorezca al pueblo en esta difícil situación como lo es el transporte”, expresó Paulino.



Terminal de trenes.

CONOCE TUS DERECHOS

Carta de las Naciones Unidas

CAPÍTULO V

EL CONSEJO DE SEGURIDAD

Votación

Procedimiento

3. El Consejo de Seguridad podrá celebrar reuniones en cualesquiera lugares, fuera de la sede de la Organización, que juzgue más apropiados para facilitar sus labores.

Artículo 29

El Consejo de Seguridad podrá establecer los organismos

subsidiarios que estime necesarios para el desempeño de sus funciones.

Artículo 30

El Consejo de Seguridad dictará su propio reglamento, el cual establecerá el método de elegir su Presidente.

Artículo 31

Cualquier Miembro de las Naciones Unidas que no sea miembro del Consejo de Seguridad podrá participar sin derecho a voto en la discusión de toda cuestión llevada ante el Consejo de Seguridad cuando éste considere que los intereses de ese Miembro están afectados de manera especial.



Reflexiones sobre un año que termina

Increíble pero cierto. Cuán rápido se ha ido este año 2017. Aún recuerdo los fuegos artificiales que logro ver desde mi ventana, dándole la bienvenida a este año que ya se va.

Hago un recuento de qué he logrado en estos 12 meses. ¿Me pregunto de qué manera he aprovechado este regalo de vida? Y al hacer un repaso de estos 365 días, me contenta saber que he aprovechado bastante bien este año que Dios me ha dado.

Si tengo que escoger prioridades, mi mejor obra ha sido darle todo mi amor y apoyo a mi familia y amistades. Diría que también ha sido muy importante seguir la lucha por la libertad de Cuba, al defender la libertad de prensa. Me cuesta trabajo aceptar que pronto se celebre otro 1 de enero al frente de un régimen que no se preocupa por su pueblo y que rige por medio del terror y la mentira.

Para mí, vivir en Libertad es tan esencial como respirar aire puro o beber agua limpia. Tuve la gran dicha de acudir a un gran evento que se celebró este pasado 7 al 9 de noviembre en Washington, D.C. titulado **Centenario Conmemorativo a las Víctimas del Comunismo**. Durante este magno evento se analizó esta fallida ideología y, sobre todo, se recordó a las más de 100 millones de víctimas que han perecido a manos del comunismo desde que triunfo la revolución Bolchevique hace 100 años, el 7 de noviembre de 1917. Por ejemplo, bajo Stalin murió 20 millones. Mao se llevó a unos 40 millones de almas. ¿Y bajo los Castro, cual ha sido el saldo de muertos? 73 mil, según *Victims of Communism Foundation*.

Hoy quedan cinco países comunistas en el mundo: China, Corea del Norte, Cuba, Laos y Vietnam. Estos se definen por regímenes que violan los derechos

humanos y niegan hasta los derechos políticos más elementales. En dicha conferencia, Elena Zhemkova, una rusa que dirige la *Memorial Society* en Moscú, dijo que el legado del comunismo es: **el temor, la desconfianza, la xenofobia y la mentalidad dual**. Este último es un mecanismo de sobrevivencia donde el ser humano piensa una cosa y dice o hace otra; lo que conlleva a un comportamiento cínico y la pérdida de valores. Cuba lleva 59 años de comunismo, dos años más que la Cuba Republicana.

Es decir, la mayoría de los cubanos se han criado bajo un sistema comunista que los convierte en personas temerosas, desconfiadas, xenofóbicas, que han perdido muchos de sus valores morales y sociales. Es una verdadera tragedia. ¡11 millones de víctimas del comunismo cubano!

A continuación, podrán leer la traducción al español de la ponencia del Dr. Lee Edwards, titulada "Los Muchos Mitos del Comunismo". Edwards es co-fundador de La Fundación del Memorial a las Víctimas del Comunismo (*The Victims of Communism Memorial Foundation*) en Washington, D.C. y profesor de política de la Universidad Católica en dicha ciudad.

“Rara vez en la historia un movimiento político y sus líderes han prometido más y producido menos que el Comunismo y sus dictadores, desde Lenin, Stalin y Mao, a Castro, Pol Pot y Kim Jong Un. Verdaderamente, el bolchevismo es el dios que falló. Ahora que se cumple el centenario de la toma de poder por los comunistas en Rusia, ¿qué hemos aprendido de este “ismo” responsable por la muerte de más de 100 millones de víctimas alrededor del mundo? A continuación, les presento siete de los mitos más comunes sobre el comunismo*.

Mito # 1: El Comunismo nunca ha fallado porque nunca se ha implementado*.

En realidad, el Comunismo ha sido probado en cerca de 40 países diferentes desde la Revolución Bolchevique. Ha sido probado en países grandes industrializados como la Unión Soviética y China, y en países pequeños agrícolas como Cuba y Laos.

EL Comunismo ha fallado durante estos 100 años porque se basa en dos premisas falsas: una, la propiedad privada es un fenómeno moderno que puede ser fácilmente eliminada; y dos, la naturaleza humana es infinitamente moldeable y puede ser fácilmente reprogramada.

El Comunismo falló abismalmente como hemos visto en la tozuda resistencia por parte de disidentes en cada país Comunista y la valentía de los que lucharon por la libertad en Hungría (1956), Checoslovaquia (1968), Solidaridad en Polonia (1980) y la Plaza de Tiananmen (1989).

Aprovecho para reconocer y agradecer a todos los hombres y mujeres valientes en Cuba que siguen luchando por la libertad y la democracia; en el convencimiento que sólo en una sociedad Libre y Democrática puede el ser humano ser dueño de su propio destino y dar lo mejor de sí. Que Dios los bendiga.

*Los mitos restantes se publicarán en otras ediciones del ICLEP.



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).

SOCIALES *FELIZ CUMPLEAÑOS*



Familiares y amigos de Anabel Iturralde Urra, tuvieron la satisfacción de celebrar el pasado 6 de diciembre los 51 años cumplido, los mismo le desearon mucho éxito y salud en los años venideros



El jovencito José Daniel Peñalver Albares, arribó a los 18 años de edad el 27 de diciembre. Sus padres y amigos lo colmaron de amor y felicidad regalándoles un día inolvidable.



Tomasa Rodríguez Pérez culminó el año cumpliendo felizmente sus 65 aniversario de vida el 30 de diciembre. Hijos, familiares y amigos la acompañaron en tan extraordinario día.

SOBRE EL IDIOMA



Adjetivos comparativos y superlativos
Adjetivos comparativo
Formas irregulares optativas:

- | | | | |
|-------------|---|----------|----------------------|
| Más bueno | o | MEJOR | |
| Más malo | o | PEOR | |
| Más grande | o | MAYOR | (o de más edad) |
| Más pequeño | o | MENOR | (o de menos edad) |
| Más arriba | o | SUPERIOR | (o de más calidad) |
| Más abajo | o | INFERIOR | (o de menos calidad) |

(Continuará)

Información a los lectores de "El Majadero de Artemisa".

El consejo editorial del medio de comunicación comunitario que sirve como un importante espacio inclusivo mayormente para las voces marginadas, les hace saber a todos los lectores que a partir del mes enero y hasta el 30 de Marzo, el actual director Roberto Moreno Rodriguez fungirá como editor del propio medio informativo; transcurrido este periodo, el mismo retornará a su funcion como director. No obstante pueden continuar acudiendo a su vivienda o a sus contactos telefonicos o correos Email, para escuchar nuevas historias a publicar.



Sin agua potable y no pasa nada

Por: Katuska García
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Salidero de agua ubicado en la calle 42 entre 49 y 51, Localidad La Matilde, vierte el preciado líquido hace dos meses sin que ninguna autoridad haga nada al respecto. Desde hace años, uno de los principales problemas que enfrentan los artemiseños es precisamente el desabasto de agua potable.

Dicha avería fue ocasionada según cuenta Ofelia Sosa vecina del lugar, por un camión que transitaba por la vía y provocó la rotura de una tubería que sirve a otras tres viviendas que se encuentran sin servicio de agua potable a pesar que la empresa de Acueducto y Alcantarillado les cobra la totalidad del costo - un peso por cada miembro de los núcleos de familias-, sentenció la afectada.



Foto: ICLEP

Salidero de agua en calle 42 entre 49 y 51.

Maida, otra vecina que espera por el restablecimiento del servicio, informó que dicha tubería no está muy profunda y que el paso constante de los transportes, sobre todo los de mayor porte, agravan la situación. Refiere además, que se han quejado ante las autoridades pertinentes y no han recibido respuesta ni solución para el mal que acongoja a los pobladores de dicho reparto.

La misma fuente asegura que esta situación ha provocado que el preciado líquido no llegue a las llaves más altas de las viviendas de los hogares y en ocasiones deban acudir a casa de Berta, vecina que cuenta en su vivienda con una llave en el punto más bajo - para servirse del agua tan necesaria. Otras veces es casi imposible el uso de la misma por su alta contaminación de tierra y hasta piedras que afectan la salud de los humanos.

Mientras el pueblo pasa trabajo, a los inspectores y los jefes de Acueducto y Alcantarillado, no parece importarles para nada la situación y se muestran indolentes ante esta grave situación que por su gravedad, es casi constantemente tratado el tema por los medios de difusión nacionales, puntualizó Maida.



Continúan las ventas de productos vencidos

Por: Armando Lara
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). El punto de venta conocido como El Kiosco de Toledo, perteneciente a la cadena de tiendas recaudadoras de divisa La Panamericana, vende productos alimenticios vencidos y en mal estado de conservación, causando trastornos digestivos a los consumidores.

La misma asegura que de 4 paquetes de galletas que compró, dos estaban totalmente quebrados, o sea el contenido estaba hecho casi polvo, y los dos restantes tenían olor a moho, tomando la sabia decisión de desecharlos pues el dependiente de dicho punto de ventas le refirió que el



Foto: ICLEP

Producto vencido (la flecha indica la fecha de vencimiento).

El pasado 26 de diciembre se pusieron en venta una serie de productos alimenticios consistente en paquetes de galletas de diferentes marcas y algunos embutidos en conserva, todos con fecha de vencimiento correspondiente al día 24 de diciembre. Cabe resaltar que estos fueron sometidos a una rebaja de precios (galletas Fitness con un precio inicial de 1.30 cuc a 35 centavos).

Nivia Blanco, residente en las cercanías del punto de venta, refiere que al enterarse de la rebaja de estos productos acudió de inmediato al kiosco para adquirir de los mismos, aprovechando la bondad de los precios ya que anteriormente se le dificultaba la adquisición por su alto costo.

producto ya se había agotado y no se permitían las devoluciones de efectivo.

Sorelis Martínez, fue otra víctima que compró dos paquetes de las mismas galletas y las proporcionó a sus hijas de 5 años de edad ocasionándoles trastornos digestivos, por lo que tuvo que acudir a una institución de salud donde fue atendida y recibió tratamiento medicamentoso para su casa.

“No tengo palabras para catalogar lo que me ha sucedido, pero lo más indignante es saber que esto al parecer es lo que nos merecemos nosotros los cubanos”, concluyó Sorelis.



Por: Yosdany Blanco
Periodista Ciudadano

Corrupción en el cementerio

Artemisa, (ICLEP). Varios propietarios de bóvedas ubicadas en el cementerio de la localidad, cito en la calle 50 final protestan debido a la profanación de tumbas que desde hace algún tiempo se viene manifestando en el camposanto.

El pasado 22 de diciembre Roberto Valdés acudió a visitar el lugar de enterramiento donde descansaban los cuerpos de sus padres encontrándose con que las bóvedas a pesar de no haber sido usadas por su familia en los últimos 10 años presentaba una selladura fresca, o sea sin duda alguna había sido usada para depositar algún cuerpo en la misma, o exhumar los que yacían en esta.

Según varios presentes como es el caso de Omar, Roberto se dirigió de inmediato al sepulturero conocido como El Chino y le pide una explicación para esclarecer la situación, pero este le respondió de que no tenía idea de lo que había ocurrido, además de confirmarle que en efecto la bóveda había sido sellada recientemente.

Roberto una vez más se dirigió al chino y le preguntó cómo era posible que hubieran abierto la bóveda sin su consentimiento y sin el permiso de la funeraria ya que este no había presentado su título de propiedad, documento que se pide para este proceder.

Jorge Arzola presente en el intercambio de palabras entre las dos partes aportó su experiencia, muy similar a la del anterior, alegando que el pasado 19 de Agosto en la bóveda familiar de la cual es propietario se le dio sepultura a una señora para el desconocida, y se enteró cuando vio a los hijos de la misma depositando un ramo de flores, cuando pidió una explicación nadie supo responderle y en la funeraria lugar donde radican las oficinas encargadas de todos los tramites de dichos servicios necrológicos la jefa llamada Maritza le aseguró se encargaría de reparar lo que para ello había sido un error.

Cabe resaltar que hasta la fecha de esta publicación, Jorge no ha recibido ninguna satisfacción por parte de los responsables.



Foto: ICLEP

Cementerio municipal de Artemisa.

Nacionales

Escándalo de corrupción sacude a popular cervecería habanera

December 19, 2017 : Un operativo policial en la popular Cervecería Factoría Plaza Vieja, en el casco histórico de la Habana, provocó el cierre temporal de la instalación y el arresto de varias personas que están siendo procesadas bajo cargos de corrupción

Según reportes obtenidos por Martí Noticias, el proceso comenzó cuando uno de los dependientes, después de tener un problema de dinero con la gerencia del lugar, decidió quejarse con la agencia y, al no obtener una respuesta a su inconformidad, dio parte de lo sucedido en la unidad policial de Cuba y Chacón, en La Habana Vieja.

Pero la copia del informe policial, en la que se pide autorización para investigar a militares, se recibió en la oficina central del grupo empresarial dirigido por el General de Brigada Luis Alberto Rodríguez López-Callejas, presidente del Grupo de Administración Empresarial S.A. (GAESA).

El deporte nacional en la Isla está de luto

Agencias, La Habana, 18 de dic, 2017: Los beisbolistas cubanos Jesús Guerra y Romelio Martínez, conocidos por sus destacadas actuaciones en el deporte nacional de la isla, fallecieron en las últimas horas según informan este lunes medios deportivos locales. Guerra, conocido como el "ídolo de Guane", fue un estelar lanzador que integró el equipo Cuba de béisbol entre 1974 y 1982, con el que ganó los Juegos Panamericanos de San Juan (1979) y el Campeonato Mundial de Japón (1980), entre otros torneos.

El deporte cubano lamenta también la muerte de Romelio Martínez, fallecido de un paro cardíaco a los 52 años.

Fue uno de los grandes 'sluggers' del béisbol cubano con un acumulado de 370 jonrones que conectó en apenas 13 Series Nacionales, que lo ubicaron en el cuarto lugar empatado con el también estelar Antonio Muñoz.

Internacionales

Un anillo en forma de arco iris alrededor del sol sorprendió a los chilenos

Santiago de Chile, 18 de dic, 2017: Este lunes apareció un "arcoiris circular" en torno al astro que se debe a partículas de hielo capturadas en la nubes, un fenómeno que también puede producirse con la Luna.



Miles de personas comenzaron a **El sorprendente anillo en torno al Sol que ha cautivado a Chile.** compartir a través de redes sociales una imagen que sorprendió a muchos con sólo levantar la cabeza: El Sol se encuentra rodeado de un "arcoiris circular", un fenómeno denominado parhelio y consiste en un evento óptico ocasionado por partículas de hielo en las nubes.

Requiem para PDVSA

20 de dic, 2017
La corrupción en la industria petrolera estatal venezolana, denunciada por el propio gobierno y con ex ministros y altos directivos tras las rejas, es la última evidencia de que en el país con las mayores reservas petroleras del planeta, la industria de la que depende la economía se está desmoronando.

(Tomado de www.iclep.org)



Maltratos de ETECSA

Por: Donel Baños
Cubano de a Pie

Artemisa, (ICLEP). El telepunto de Etecsa suspende sus servicios en horario diurno por más de cuatro horas para que los trabajadores del control focal, - conocidos por Los Mosquitos- fumiguen el local, único en la cabecera provincial, dijo Yoandris Aledo quien residente en la barriada de Toledo, casco urbano de la ciudad.

Este proceder para la fumigación no solo ocurrió el día trece de Diciembre, sino en otras ocasiones también han sido afectados por largos periodos de tiempo clientes que desean acceder a algún servicio de los que presta esta empresa situada en la calle cincuenta entre veinte y siete, y veinte y nueve. La propia fuente y otras que se encontraban presentes decían a las trabajadoras "Por qué no fumigan por las noches y así no nos maltratan".

El telepunto cuenta con cinco mostradores que entre otros servicios se cuentan: Recarga de teléfonos, venta de líneas telefónicas, venta de tarjetas propias, de recargas de internet y saldos de móviles, pago de facturas telefónicas, navegación por internet, venta de teléfonos y accesorios entre otros, donde algunos de estos solo se pueden recibir en este local.

"He tenido la mala suerte de coincidir en Etecsa cuando voy a navegar por internet y ha estado cerrada por la fumigación. Marilyn Q. Blanco y Yaquelin Lima Valdes, trabajadoras del telepunto dicen que no es culpa de ellas y que la demora es debido a que el local es totalmente cerrado y solo cuenta con una puerta para expulsar los gases de la fumigación", aseveró Enidis Fleitas.

Con más de cuarenta y seis mil habitantes cuenta el municipio, sin embargo solo tiene un telepunto para servir en una ciudad que crece cada vez más en urbanización y residentes; por lo que las autoridades de dicha empresa deben tener en cuenta una expansión de sus locales para no maltratar al público que espera afuera amontonado.



Foto: ICLEP

Momentos de larga espera a causa de la fumigación.



Cine Juárez, ¿Cuándo abrirá sus puertas?

Por: Guillermo Pérez
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). La sala teatro conocida por los pobladores como Cine Juárez, no acaba de reabrir sus puertas y correr las cortinas para brindar un espacio más de recreación sana a los pobladores, después de más de cinco años cerrada por reparación, dijo Isaura Núñez.



Foto: ICLEP

Cine Juarez.

La Institución cultural cerrada más grande, se encuentra en la calle veinte y cinco entre las calles cincuenta y cuatro y ocho, corazón de la ciudad, y hace varios años que recibe reconstrucción casi total pero no tiene para cuando acabar y comenzar a funcionar tan importante obra.

La propia fuente que peina canas, asegura que la obra cuando concluya con sus trabajos, nadie la reconocerá por su confort y comodidades nunca antes lucidos, solo comparable al esplendor mostrado cuando nació, hace ya bastantes años.

De dos plantas, cuenta además con un escenario grande que sirve para espectáculos de cine, teatro, concursos, bailables, humoristas, entre muchos otros eventos recreativos para satisfacer necesidades de todas las edades, y los artemiseños esperan celosos por este disfrute.

"Ojala y la calidad de su terminado no sea marcada por la charranada, como ocurrió con la avenida y el bulevar entre otras muchas obras sociales, que aunque importantes, los inversionistas y jefes de obras no les conceden importancia a la calidad", concluyó Isaura Núñez.

Las autoridades del gobierno local, ahora liderado por Carlos quien proviene del Partido Comunista, municipal y sustituye a Esteban Cintado, debe trabajar por mejorar la imagen de estos detalles que si son significativos, muestra de ello es el baño público del bulevar, el que también hicieron sin deseos.

Por: Manuel Matos
Cubano de a Pie

¿Cómo viviremos a partir del año 2018?

• La incertidumbre de un nuevo año

Como niños chiquitos y la boca abierta mirando a ver que nos dan, se encuentran todos los cubanos, especialmente los de adentro, quienes ven con incertidumbre el presente y futuro para el venidero año.

No se trata de lo ya anunciado por el general Raúl Castro, de entregar su mandato en el 2018, sino de lo que no han dicho las autoridades del régimen para mejorar la vida de todos los cubanos.

Han transcurrido ya 59 años de duro bregar, con hambre en los hogares, sin salud en los cuerpos y una pésima atención profesional, acompañados día a día por una degradante y profusa pérdida de valores en la sociedad, de un sistema educacional destruido por el propio sistema comunista que no atiende a los educadores como es debido.

Largos años han marcado de tristeza los rostros de los cubanos y las manos encalladas, que en su gran mayoría no alcanza a tener en toda su vida ni tan siquiera una bicicleta.

Se ha perdido el entusiasmo y la alegría por causa de una aberrante fórmula de gobierno que tiene por naturaleza: obligar y someter por la fuerza a todos, denigrar a aquellos que se les enfrentan y se oponen para no seguir siendo esclavos de una cúpula acomodada que no sabe que es acostarse con hambre, y lo que es peor "Nos continúan pidiendo sacrificios en nombre de la Revolución".

Esta guerra personal de los Castro contra los gobiernos que se han sucedido en los Estados Unidos de América, fue construida por la mentira y la manipulación. Que moral pueden tener esos que dicen ser portadores de la verdad, cuando una vez instalados en el poder en el año 1959 prometieron respetar y garantizar "Libertad de Prensa y de Expresión, elecciones libres, pluripartidismo y un estado de derechos, sin embargo el hambre de los Castro desbordaba aquellas promesas hechas públicas que recorrieron el mundo, y se lanzó entonces Fidel Castro a por todo, porque no se conformaba con ser el Primer Ministro, hasta que de golpe y porrazo se apoderó de todos los cargos de este país – Presidente y Ministro en la misma persona, Primer secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de su Buro Político, comandante en jefe del ejército y de todo que porte armamento -.

No tienen los Castro la más mínima gota de moral y decencia para hablar del tema o atacar a otros, cuando en nombre de la "libertad y de causas justas" arrastraron a valiosos hombres y mujeres que perdieron la vida combatiendo la anterior dictadura, no pueden pretender ser humildes cuando han salido a la luz videos escalofriantes e indignos del modo de vida de la familia Castro, un verdadero derroche de gustos sin la presencia de dolor. Todo esto sin contar las pruebas que existen del vínculo de esta familia con el narcotráfico.

¡Con que moral pueden hablar los Castro!, cuando no sienten amor por su propio pueblo, del que se han encargado a lo largo de todos estos años de dividir para a través de la predica del odio destruir como lo han hecho con todas las familias cubanas. ¡Con que moral pueden hablar los Castro de Justicia, Democracia y Libertad!, si hace 59 años nos la arrebataron, y todo forma parte de una mentira piadosa, de una manipulación para engañar al mundo, utilizando con fines políticos el envío de profesionales a trabajar al exterior, mientras deja a su pueblo a merced de la suerte divina.

La propia familia del tirano, seguidores y órganos construidos para reprimir y proteger a la dinastía, saben perfectamente que mienten, saben que tienen tomado el poder y están en el poder precisamente por el sometimiento ejercido al pueblo, por los actos cobardes de torturas psicológicas practicadas a disidentes y familiares de estos. De que moral pueden hablar los Castro que no sea la amenaza y el garrote en la mano para dejarlo caer contra su propio pueblo.

El pueblo tiene razón al decir que cuando miran el horizonte no alcanzan ver un presente y futuro de prosperidad, de felicidad, para vivir con dignidad, de poder tener un salario decoroso, donde no sean ya delitos el poder tener una empresa privada, una casa decente, donde no se persiga ya a nadie por tener dos autos, dos residencias, o cuatro pares de zapatos.

No hay respuesta satisfactoria, al menos para el cubano de a pie referente al título de este artículo. Con los Castro y sus recetas, nunca tendremos presente, mucho menos futuro, solo dolor.

Ojala un día se den cuenta de todo el daño que han ocasionado y el que continúan ocasionándole al pueblo y cambien las cosas de verdad, con plenitud disfrute de las libertades, ese es el sueño de todos los cubanos.



Por: Rosa F. González
Cubano de a pie

El policlínico Adrián Sansaricq, espera por su laboratorio

Artemisa, (ICLEP). El Policlínico Adrián Sansaricq, enclavado en el reparto La Matilde, continúa sin laboratorio clínico establecido de forma permanente en la institución y que brinde todos los servicios.

Estos servicios clínicos se encuentran desde hace un año en el interior del Hogar Materno de la ciudad, donde se encuentran ingresadas veinte y cuatro embarazadas con riesgos u otros problemas de salud asociados a la preñeta, y que producto del manejo de insumos y material clínico, corren riesgos de ser infectadas.

En la calle 35 entre las calles cuarenta y seis y cuarenta y ocho, se encuentra este centro de salud que labora las veinte y cuatro horas del día y solo presta servicios de laboratorio de

urgencia y muy limitados que obligan a muchos pacientes tener que trasladarse hasta el Hospital de la cabecera provincial a más de un kilómetro de distancia, dijo una

doctora que prefirió no ser identificada por temores lógicos de perder su empleo.

Dijo además que la calidad de la alimentación suministrada a los trabajadores del policlínico no está acorde al desgaste diario a que son expuestos, teniendo en cuenta la cantidad de horas trabajadas y más de cincuenta pacientes e incluso hasta el doble, atendidos en este céntrico centro de salud.

Por otro lado, se supo por una fuente oficial de forma extraoficial, que visitaron el Hogar Materno para ver las condiciones de riesgo que pueda ofrecer a las embarazadas la presencia del laboratorio y que retornará nuevamente a su sitio, el policlínico Adrián sansaricq, una vez concluyan las reparaciones; el directivo de salud que no quiso revelar su identidad, se despidió sin precisar fechas.

Joel

- LOZA JAIMANTAS.
 - RECORTERÍA JAIMANTAS.
 - LAJAS DE PIEDRA VIVA.
 - LAJON PARA ENCHAPE.
 - LOZA DE GRANITO.
 - POLVO DE PIEDRA CERNIDO.
- TEL: 05-257-27-97**

RONNEY MORA GONZALEZ

Triciclo de Carga para Alquiler



FUO: 47-353278

NOVI: 52439373

DORY'S BAR

- PIZZAS • ESPAGUETIS • TACOS
- SANDWICH • COCTELERÍA
- COMIDA CRIOLLA • HELADOS



Búscanos en la calle 34 e/ Gómez y Zayas, Artemisa.
Servicio de Restaurant y renta de habitaciones las 24 Horas.

Cafetería: "Los Velázquez"

24 HORAS



-Pizzas

Viernes -sábado-domingo

por 15

-Jugos

Al gusto de su paladar

-Panes

CONCEJO DE REDACCIÓN

Director: Roberto Moreno Rodríguez

Editor: Mabel Páez Díaz

Redactor: Yoandris Aledo Valdés

Sede: Calle 11 # 5006 e/ 50 y 50 D Rpto: Toledo, Municipio Artemisa, Provincia Artemisa.

Email: robertocopieldeoso@gmail.com

mabelgreeneyes@gmail.com

majaderosoydeliclep@gmail.com

roberto12@nauta.cu

raulvelazquez@nauta.cu

Teléf.Móvil: (+53)52381580

(+53)58853968

(+53)58391739

Teléf.Fijo: 47- 363882 Y 47- 353227

En memoria de los mártires de Hermanos al Rescate

LA INJUSTICIA RECLAMA JUSTICIA



CARLOS A. COSTA



MARIO M. DE LA PEÑA



PABLO MORALES

**Mártires del
24 de Febrero, 1996**



ARMANDO ALEANDRE, Jr.